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Protokoll der 10. Mitgliederversammlung   

  

am 13.03.2019  

  

anwesende Mitglieder: 60 

  

Ort: DAV Vereinszentrum, Buronstraße 99, 87600 Kaufbeuren  

Beginn: 19.04 Uhr  

Ende:    20.25 Uhr  

  

Die Einladung aller Mitglieder erfolgte im Mitteilungsheft 2019 und über die örtliche Presse.  

  

  

1. Begrüßung  

  

Ralf Trinkwalder begrüßt die anwesenden Mitglieder.   

  

Besonders begrüßt er seinen Vorgänger im Amt Ulrich Beer, Sportreferent Zobel, den 

Vertreter des Kreisboten und das am weitesten angereiste Mitglied Jochen Richter aus 

Nürnberg.  

  

Die Unterzeichnung des Protokolls übernehmen Ulli Beer und Rüdiger Friedrich-Brutscher. 

Ralf Trinkwalder fragt die Versammlung, ob hiermit Einverständnis besteht.   

 

Zustimmung einstimmig, keine Enthaltung 

 

Ralf stellt die Tagesordnung vor und fragt ob Einwände bestehen 

Keine Einwände ggf. Tagesordnung 

 

  

2. Totengedenken  

   

Es wird der im Jahr 2018 verstorbenen Mitglieder gedacht, Ralf Trinkwalder liest die Namen 

und die jeweiligen Mitgliedsjahre vor:   

 

Christian Barnsteiner - 6 Jahre Mitglied 

Gerlinde Bechteler - 49 Jahre Mitglied 

Manfred Bosse - 59 Jahre Mitglied 

Otto Dressler - 38 Jahre Mitglied 

Oliver Gonzales - 1 Jahr Mitglied 

Helga Gottwald - 74 Jahre Mitglied 

Dr. Siegfried Glück - 56 Jahre Mitglied 

Herbert Hanisch - 63 Jahre Mitglied 

Hein Hartig - 1 Jahr Mitglied 
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Erich Hoffman - 69 Jahre Mitglied 

Gerlinde Kraus - 47 Jahre Mitglied 

Ursula Kraus - 30 Jahre Mitglied 

Ottmar Kreuzer - 58 Jahre Mitglied 

Kurt Mannert - 59 Jahre Mitglied 

Wolfgang Pik - 53 Jahre Mitglied 

Egon Pilz - 58 Jahre Mitglied 

Alfred Pimper - 45 Jahre Mitglied 

Yango Pohl - 39 Jahre Mitglied 

Oliver Pranschke - 14 Jahre Mitglied 

Hubert Radmüller - 55 Jahre Mitglied 

Alois Reichart - 72 Jahre Mitglied 

Karin Reichert - 19 Jahre Mitglied 

Elfriede Rößler - 13 Jahre Mitglied 

Albert Schlecht - 71 Jahre Mitglied 

Hermann Unglert - 36 Jahre Mitglied 

Gertraud Wagner - 64 Jahre Mitglied 

Rolf Wagner - 44 Jahre Mitglied 

Anneliese Wiedemann-Nolde - 72 Jahre Mitglied 

Florian Ziegler - 1 Jahr Mitglied 

 

 

3. Bericht des Sektionsvorsitzenden  

  

Ralf Trinkwalder erinnert an wichtige Ereignisse im Jahr 2018 anhand von Bildern:  

  

− Ehrenamtsmedaille für Rüdiger Friedrich-Brutscher (Flint) 

− Umweltmedaille für Dr. Ralf Ebner 

− Bürgerfest Neugablonz (Bierkistenklettern) 

− Neues Toppas wurde über 1 Jahr geplant; jetzt montiert 

− 23.06.2018 Feier 10 Jahre Sektion Kaufbeuren-Gablonz 

− Sanne Kraus stellt Arbeitsgebiet in den Ammergauer Alpen vor. Im Herbst sollten 

eigentlich Helfer angefragt werden. Wir warten weiter, ob wir da angefragt werden. Es 

sollen neue einheitliche Schilder angebracht werden 

− Vor 1,5 Jahren wurden in dem Zukunftsworkshop Arbeitsgruppen gebildet. Gruppe 

Ehrenamt hat einen neuen Vereinsstammtisch gebildet. Gesa Landsgesell stellt 

diesen kurz vor. Es sind alle Mitglieder eingeladen, generationen- und 

gruppenübergreifend 

− Ebenfalls aus Zukunft-Workshop wurde angedacht, die einzelnen Gruppen besser an 

den Verein anzubinden. Um dies besser zu machen soll für 2020 bei der Wahl ein 

neuer Referent in den Vorstand berufen werden, der hier als Bindeglied fungiert. Ein 

Kandidat wird gesucht. Ralf T. fragt an, ob sich jemand berufen fühlt  

oder jemanden kennt der geeignet ist. 

− Nächste Woche, 20.03.2019 im Kino: Film zum 150-jährigen Jubiläum des DAV 

(Trailer wird eingespielt) 

− 1 Woche später am 27.03.2019: Bergfilmabend im DAV (Trailer wird eingespielt) 

Beide Veranstaltungen anlässlich des Jubiläums 150 Jahre DAV 

Ralf T. erzählt kurz von den Anfängen des Alpenvereins. 

− Ralf T. kündigt an, dass nächstes Jahr in der MV eine Beitragsanpassung erfolgen 

muss. Wir müssen mehr Geld an den Hauptverband abführen für Hütten und Wege, 

außerdem ist eine Satzungsanpassung nötig und die Neuwahl des Vorstandes findet 

statt 
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− Eine Arbeitsgruppe „Mountainbike konfliktfrei“ wurde maßgeblich von unserer Sektion 

initiiert. Im Vereinszentrum fand ein Treffen statt im November, bei dem alle an den 

Tisch geholt wurden, die mit der Materie Umwelt, Forst, Radeln etc. befasst sind, z.B. 

Stadt Kaufbeuren Umweltamt, Forstverwaltung, Jagdgemeinschaften, Bund 

Naturschutz u. a.. Bei diesem Treffen wurde die Thematik diskutiert, Problemfelder 

aus Sicht der verschiedenen Verbände und Betroffenen umrissen und 

Handlungsmöglichkeiten erörtert. Es soll ein Aufklärungsschild aufgestellt werden, 

dieses wurde bereits entworfen und in einem weiteren Termin am 12.03.2019 der 

Runde vorgestellt. In einem Termin beim Oberbürgermeister wird nun die weitere 

Umsetzung abgesprochen. 

− Wertachpark soll umgestaltet werden. Mike Laimer hat angeregt, dort einen 

Pumptrack zu machen. Ralf Trinkwalder spielt einen Film ein, der die Eröffnung eines 

solchen in Füssen darstellt, um den Anwesenden eine Vorstellung zu verschaffen. Er 

teilt mit, dass das Projekt voraussichtlich nächstes Jahr starten soll. 

 

Ralf Trinkwalder bedankt sich bei allen, die dafür gesorgt haben, dass alles so gut läuft, im 

Einzelnen bei Spendern, Hauptamtlichen und vielen, vielen mehr… 

Was wird gemacht?  

Biotoppflege, Hauswartung/ Lampen wurden ersetzt durch Dankmar Hoffmann, der die 

Lampen gegen LED Birnen ausgetauscht hat, um Strom einzusparen, Walter Kolb hat Auge 

auf Gebäude, es gibt Menschen, die Getränke besorgen, Grußkartenverteiler, Betreuer 

Schallerkapelle, Schrauber, Kletterbetreuer, Bistrobetrieb, Tourenleiter, Jugendleiter, 

Familiengruppenleiter, Wanderleiter, sowie alle die den Verein verwalten und gestalten, 

Vorstand…  

 

Einmal im Jahr werden alle Helfer eingeladen zu einem Helferessen, es werden 220 

Einladungen verschickt.  

 

 

  

4. Bericht des Schatzmeisters  

 

Marcus Zappe stellt die Einnahmen und Ausgaben, sowie die Vermögensentwicklung 

anhand von Folien vor. Er erläutert die Zahlen:  

 

6000 Marke bei Mitgliederzahl überschritten 

 

 

Mitgliederbewegung 2018

Stand 1.1.2018 5.808

Neuzugänge 474

Verstorben 25

Kündigung/Wechsel 228

Stand 31.12.18 6.029

Mitgliederveränderung 221



4  

  

 

DAV Kaufbeuren-Gablonz

Einnahmen-Überschuss-Rechnung, Zusammenfassung (ohne Abschreibung, ohne Umverteilung)

Differenz

in 000 EUR 2017 2018 2018- 2017

Ideeller Bereich

Beiträge (incl. Aufnahmegeb.) 255 264 9

Spenden 4 4 0

Zuschüsse 29 19 -10

sonstige 0 1 1

Gesamt Einnahmen 289 289 0

Personal -58 -60 -2

DAV Abgabe, incl. Hüttenumlage -133 -137 -5

Gruppen/Jugendgruppen -12 -14 -2

Heft und sonst. Kosten -25 -22 3

Gesamt Ausgaben -227 -233 -6

Summe 62 56 -6

Vermögensverwaltung und Steuern

Langfristige Vermietung und sonstiges 2 3 1

Steuern -5 0 5

Summe -3 3 6

Zweckbetrieb

Kurseinnahmen 15 14 -1

Klettereintritte (Mitglieder) 56 53 -3

sonst. Einnahmen 0 -1 0

Gesamt Einnahmen 70 67 -4

Kletterausstattung, Routenbau -40 -16 23

Raumkosten -19 -18 1

Ausbildung -14 -13 2

FÜL Erstattungen -8 -6 2

sonst. Verbrauchskosten -17 -17 0

Gesamt Ausgaben -99 -71 28

Summe -29 -4 24

Wirtschaftlicher Geschäftsbetrieb

Bistro, Automaten 10 9 0

Werbung 6 11 5

Klettereintritt (Nichtmitglieder) 37 29 -8

kurzfristige Vermietung 5 5 0

Gesamt Einnahmen 58 54 -4

Bistro, Automaten -4 -5 -1

Zinsen -10 -8 2

Flyer und sonstiges 0 0 0

Gesamt Ausgaben -14 -13 1

Summe 44 40 -3

Gesamtüberschuss 74 95 21

Verwendung (in 000 EUR) 2018 Plan 2018

Überschuss 95 91

Bau und Anlagevermögen -4 -31

Tilgung -66 -60

Summe 25 0

Veränderung Kassenstand 25

Differenz 0

in 000 EUR 2017 2018 Differenz
Schuldenstand 272 206 -66

Kassenstand 81 106 25
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KoNr Schuldenstand AB Soll Haben EB Diff

1190 dav 61,5 Zuschuss

1191 KF 300 Zuschuss

1322 Raiba 2 89,476 84,432 -5,0

1323 Raiba 3 42,73 35,293 -7,4

1325 Spaka 170 46 15,223 -30,8

1327 Spaka 80 43,8 30,7 -13,1

1360 DAV 83 0,0

1361 DAV 102,5 0,0

1400 KF 100 50 40 -10,0

Summe 272,006 0 0 205,648 -66,4

Tilgung Jährlich

DAV    82,0 T              5.466.- 5466

DAV  102,5 T             8.541.- 8541

Stadt KF 100 T.      10.000.- 10000

Raiba 120 T             3.862.- 3862

Raiba   30 T             1.150.- 1150

SpK    170 T             9.221.- 9221

SpK      30 T             1.704.-   

Summe 38.240        

KoNr Kassenstand AB EB

920 Kasse Jahreskarten 0,152 0,32

923 Kasse  

925 Kasse Eintrittsautomat 2,239 3,8

937 Kasse Bistro 0,056 0,097

707 Geldtransit

940 Spaka Giro 41,76 34,65

950 Spaka Spenden 4,54 0

952 Spaka Geldmarkt 31 51

955 Raiba 1,193 16,029

Summe 80,94 105,896

Konto Baukosten / AV

1342 0,0

128

210 4,0 Topas

213 0,0 Schulungswand

406 EDV  Anlage

475 0,0 GwG

490 0

Summe 4,0
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Marcus Zappe bedankt sich bei den Hauptamtlichen/ Sabrina und Barbara. 

  

Er bittet den Kassenprüfer um seinen Bericht.  

 

 

5. Bericht des Kassenprüfers  

  

Josef Schmalholz berichtet, am 04.02.2019 gemeinsam mit Pia Buntin die Kasse für 2018 

geprüft zu haben. Den Kassenprüfern wurden vom Schatzmeister alle erforderlichen 

Konten, Bücher und Belege zur Verfügung gestellt, sowie alle Geschäftsvorfälle klar 

erläutert. Die Prüfung ergab, dass die Geschäftsführung und Finanzbuchhaltung im 

Geschäftsjahr ordnungsgemäß geführt wurden. Die sachliche Prüfung führte zu keinen 

Beanstandungen.  

Josef Schmalholz empfahl der Versammlung, den Vorstand zu entlasten und stellt 

entsprechenden Antrag zur Abstimmung:  

  

 Die Versammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu, bei keiner Enthaltung  

  

Marcus Zappe dankt Josef Schmalholz und Pia Buntin, sowie Sabrina Möst (Buchhaltung) 

und Uwe Brück (2. Schatzmeister) 

 

 

6. Genehmigung des Haushaltsvoranschlages 2019  

  

Marcus Zappe stellt anhand von Folien den Haushaltsvoranschlag für 2019 vor: 

  

 
  

 der Haushaltsplan/ Vorschlag für 2019 wird einstimmig genehmigt bei keiner Enthaltung  

  

Ralf Trinkwalder bedankt sich bei Marcus, bei allen die sich um die Geldverwaltung 

kümmern, Steuerberater Günter Marz… 

 

 

7. Bericht des Jugendreferenten 

 

Marco Lombardini stellt anhand von Folien und Bildern die Arbeit der Jugend- und 

Familiengruppen vor. Bei den meisten Gruppen gab es keine Veränderung: 

 

Plan 2019 in 000 EUR

Ist Überschuss 2018 = Plan 2019 95

Normalisierung (Werbung) -5

Investitionen -15

Bus -20

Beschliderung MTB -1

Tilgung -60

Summe -6

Kassenstand

31.12.2018 106

Plan 31.12.2019 100

Schuldenstand

31.12.2018 206

Plan 31.12.2019 146
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Jugend 1 neue Jugendleiter  

Bei der Jugend 1 gab es einen Wechsel. Aufgehört haben Gesa Landsgesell, 

Sophie Scupin, Simone Scupin, Julian Jablonski 

 

Am 17.02.2019 wurde erste Jugendvollversammlung abgehalten 

 18 Stimmberechtigte, 21 Teilnehmer 

 

Jugendsektionsordnung wurde beschlossen, Jugendetat, Wahl des Jugendreferenten erst 

nächstes Jahr 

 

Zur Info: 

 

Die Jugendvollversammlung beschließt 

– Die Jugendordnung der Sektion 

– Das Jahresprogramm der Jugend 

– Die Verwendung des Jugendetats 

– Die grundlegenden Positionen der Jugend 

 

Und wählt 

– Den Jugendreferenten 

– Den Jugendausschuss 

– Die delegierten Jugendleiter für Landes- und Bundesjugendleitertag 

– Die Delegierten für den Stadtjugendring 

 

In den Jugendausschuss gewählt wurden: 

 

• Annika Quantz 

• Claudius Siffl 

• Marvin Hausmann 

• Joseph Hirsch 

• Sophie Scupin 

• Vinzenz Wildung 

• Marco Lombardini (Jugendreferent) 

 

Delegierte für Landesjugendleitertage: 

 

• Annika Quantz 

• Claudius Siffl 

• Felizitas Steuer 

• Gesa Landsgesell 

• Joseph Hirsch 

• Lucia Hacker 

• Manuel Löffler 

• Marco Lombardini 

• Marvin Hausmann 

• Michael Elstner 

• Simone Heckelsmüller 

• Sophie Scupin 

• Vinzenz Wildung 

• Marlene Wildung 

• Sabrina Wirth 

• Markus Kloos 
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• Eli Kraus 

• Fabian Bendlin 

 

Delegierte Stadtjugendring: 

 

• Sophie Scupin 

• Joseph Hirsch  

• Marco Lombardini (Jugendreferent)  

 

 

Marco bedankt sich bei den ausscheidenden Jugendleitern der Jugend 1 Gesa Landsgesell, 

Sophie Scupin, Simone Scupin, Julian Jablonski mit einem kleinen Präsent. 

Ralf T. überreicht Blumenpräsente mit Taschenmesser. 

 

 

8. Bericht einiger Gruppen 

 

Ralf Trinkwalder übernimmt für die erkrankte Umweltreferentin Monika Appelt die Vorstellung 

der Naturschutzarbeit der Sektion: 

 

Volksbegehren: Sektion hat -nach anfänglicher Zurückhaltung- das Volksbegehren 

unterstützt.  

Grundsätzlich ist es immer problematisch, Aktionen zu unterstützen, die parteiorganisiert 

sind, da DAV parteipolitisch neutral. Nachdem Hauptverband mitgeteilt hat, dass der DAV 

das Volksbegehren unterstützt, haben wir uns hier angeschlossen 

 

Neue Umweltgruppe: Alpinum im Stadtpark soll erneuert werden und zu echtem Alpinum 

wiederhergestellt werden. 

 

Kleingärtner sollen unterstützt werden. Saatgut für die Blumenwiesen. An 4 Abenden soll im 

Vereinszentrum ein Bienenexperte samt Saatgut vor Ort sein und informieren, was 

Gartenbesitzer tun können. Saatgut wird kostenlos ausgegeben 

 

 

9. Wünsche und Anträge  

  

− Jugend hat Antrag gestellt: Jugendordnung muss von der Mitgliederversammlung 

genehmigt werden. Joseph Hirsch, Annika Quantz, Vinzenz Wildung haben 

Mustersektionsjugendordnung auf unsere Bedürfnisse angepasst und ergänzt. 

 

Ralf Trinkwalder stellt die von der Jugendversammlung beschlossene 

Sektionsjugendordnung vor und führt aus, dass diese von der Mitgliederversammlung 

zu genehmigen sei. Eine Ablehnung darf nicht erfolgen, wenn und soweit diese der 

Mustersektionsjugendordnung entspricht. 

 

Ralf Trinkwalder beantragt die Sektionsjugendordnung, beschlossen in der 

Jugendvollsammlung am 17.02.2019, zu genehmigen und bittet die Versammlung um 

Abstimmung. 

 

 Die Versammlung stimmt dem Antrag einstimmig zu, bei keiner Enthaltung  
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Auf Nachfrage wird erläutert, dass alle Ausgaben für Jugend ca. 14.000 € betragen 

ohne Familiengruppenetat; bei etwa 100 aktiven Jugendlichen 

 

 

Ausblick: 

 

20.3.2019 Jubiläumsfilmtour 19 Uhr Corona Kino 

  

27.3.2019 Bergfilmabend mit Jürgen Schafroth 19 Uhr Vereinszentrum 

 

10.04.2019 um 20.00 Uhr Ehrungsveranstaltung 

 

 

Ralf Trinkwalder wünscht allen ein unfallfreies Bergjahr 2019 und beschließt die Sitzung.  

 

 

F. d. Richtigkeit  

Uta Lübbing-Trinkwalder  

Schriftführerin  

 

 

 

 

 

        
----------------------------------------------  ------------------------------------------ 

Ulrich Beer  Rüdiger Friedrich-Brutscher 


